
 

 

SÚMULA DA 51ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPUA-CAU/GO 

 

DATA 17 de agosto de 2020 HORÁRIO 14h30min às 16h00min 

LOCAL ONLINE  [Plataforma Zoom - Meeting ID: 868 8926 1330] 

  

ASSESSORIA Pedro Schultz Fonseca Baptista 

PARTICIPANTES 

Adriana Mikulaschek   Coordenadora 

Regina Maria de Faria Amaral Brito Coordenadora-adjunta 

Fernanda Antônia Fontes Mendonça Membro 

Isabel Barea Pastore Gerente Geral do CAU/GO 

Romeu José Jankowski Júnior Assessor Jurídico/ Assessor de 

Plenário e Comissões 

Everaldo Pastore Arquiteto e Urbanista 

Caíque Tomé Convidado 

 

PAUTA  

1 
Aprovação da Súmula da 50ª reunião ordinária, 3ª e 4ª reunião 

extraordinária da CPUA-CAU/GO 

Discussão Aprovação das súmulas. 

Encaminhamento Aprovadas por unanimidade dos presentes. 

 

ORDEM DO DIA 

2 Relato das Reuniões do Plano Diretor 

Relator  Adriana Mikulaschek 



 

 

Discussão 

A Conselheira Adriana relata sua participação da reunião com o vereador 

Paulo Magalhães, no dia 17/08, pela manhã, em que se discutiu, 

principalmente, o adensamento da cidade prevista no Plano. Destacou que o 

Vereador buscou compreender os problemas acerca do elevado índice de 

adensamento e suas consequências para a cidade. Destacou a participação das 

Conselheiras Regina e Janaína. A Conselheira Regina também chamou a 

atenção para a importância do engajamento político para buscar compreender a 

importância do adensamento, quando se busca o apoio técnico para propositura 

de emendas ao projeto de lei. 

Considerando o Volume 19 do projeto de Lei do Plano Diretor, disponível no 

site da Câmara de Vereadores de Goiânia, a Conselheira Regina informou que 

as revisões são estruturais, e falta um diagnóstico que justifique a capacidade 

da cidade em absorver o adensamento proposto, que praticamente dobrou, 

conforme consta do estudo apresentado. Outro ponto, diz respeito à área de 

desaceleração, em que a proposta apresenta um alto índice. Anteriormente, o 

CAU/GO havia proposto uma correção de 1/50, enquanto a proposta original 

apresentava 1/30.  

A Conselheira Fernanda informou que esse assunto engloba as várias emendas 

sobre o Ordenamento. Explicou, ainda, a metodologia das reuniões, em que o 

ITCO distribuirá relatórios sobre todas as emendas propostas, que constarão 

recomendações positivas ou não, mediante justificativa para discussão. Relatou 

que as emendas de Ordenamento Territorial possuem a maior quantidade, 

motivo pelo qual em todas as reuniões constará o tema Ordenamento. 

O Arquiteto e Urbanista Everaldo Pastore apresenta sua compreensão técnica 

de que, em síntese, a densidade deve ser controlada pela relação de metro 

quadrado e número de famílias, para então balizar o Plano diretor. 

Ainda quanto às audiências do Plano Diretor, que serão 05, foi discutido um 

escalonamento para que o CAU/GO participe em todas as reuniões e nelas 

manifeste o entendimento da CPUA. Assim, foi definido entre os membros a 

distribuição de participação. 

Encaminhamento Encaminhar à Assessoria de Comunicação. 

 

3 
Indicação de Representantes para Conselhos Municipais em cidades 

onde o CAU/GO não possui conselheiro 

Fonte Danuza Gonçalves Meirelos 

Relator  Pedro Schultz Fonseca Baptista 



 

 

Discussão 

O CAU/GO recebeu demanda da profissional, que outrora fora nomeada pelo 

CAU/GO para representar a entidade junto ao Conselho Municipal de 

Desenvolvimento e de Política Urbana do Município. 

Encaminhamento 

Informar que no momento não será possível estabelecer indicações, e que o 

CAU/GO elaborará normativa para estabelecer critérios de representantes 

externos do CAU/GO em eventos de interesse. 

 

4 GUIA 

Fonte CPUA 

Relator  Adriana Mikulaschek 

Discussão 

 Foi apresentada a minuta do arquivo do Guia e discutida a formatação da 

apresentação dos responsáveis, inclusive quanto à composição da equipe 

técnica, e ajustadas as observações quanto aos Conselheiros licenciados. 

As Conselheiras Fernanda e Adriana chamaram a atenção para que a 

cartilha/Guia da CPUA fosse também disseminado, com evento específico, 

além do webinário sobre o Patrimônio, para escolas e entidades de educação, 

para que se atinja a juventude, chamando-os a estudar o assunto. Isabel, por 

sua vez, sugeriu que essa capilaridade ao ensino fundamental seja provocada 

no webinário via Ministério Público, que poderá contar com apoio dos 

Tribunais de Contas para atingir o ensino público em todos os Municípios 

goianos.  

Destacaram ainda que a adesão ao tema exigirá a participação dos diretores 

das escolas, e sobretudo dos professores, que necessitarão de capacitação 

acerca do tema, de modo que demandará do CAU/GO o apoio necessário 

Encaminhamento Não houve encaminhamento, apenas relato. 

 

5 Denúncia 26797 - Parecer Técnico do Setor Jaó e Setor Sul 

Fonte Externo – Denúncia 

Relator  Pedro Schultz Fonseca Baptista 

Discussão 
Pedro sugeriu que esse parecer fosse apresentado na próxima reunião, pois 

ainda há que se concluir o parecer. 

Encaminhamento 
Aprovaram por reunir no dia 18/08, as 10:00, Conselheira Adriana e Assessor 

Pedro para finalizar o parecer. 

 



 

 

6 Assuntos Gerais 

Relator  Isabel Barêa Pastore 

Discussão 

A Gerente Geral Isabel relatou que na quarta-feira, 20/08/20, ocorrerá  evento 

do Patrimônio (Cidade com memória, pessoas com história) em parceria com 

o MP, Prefeitura, CAU/GO e outros, com a participação de convidados e 

entidades representativas. Isabel destacou que quem quiser participar deverá 

fazer a inscrição, para que seja enviado o convite do webinário, que contará 

também com o lançamento do Guia da CPUA. 

Encaminhamento Informe apenas, sem encaminhamento. 

 

Considerando a implantação de reuniões deliberativas virtuais, atesto a veracidade e a autenticidade 

das informações prestadas (art. 7, parágrafo único, da Deliberação Plenária Ad Referendum n. 

07/2020-CAU/BR). 

 

Romeu José Jankowski Junior 

Assessor Jurídico e Comissões 
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